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Archères et archers de la Compagnie d’Arc de Viroflay, salut !

En tant que Capitaine, je suis heureux de vous voir encore cette année si
nombreux pour assister à notre assemblée plénière.

Cette saison 2018-2019 s’achève et voici venu le temps des bilans et des
perspectives.

Pour ce qui concerne les travaux sur le terrain, nous sommes parvenus au
fil des années à un palier où le nécessaire a été accompli et où il ne nous
reste guère que des travaux d'amélioration à mener. La finition du toit de
la cabane à bêtes et l'aménagement d'un atelier extérieur sont les seules
perspectives que nous ayons en vue pour la fin de la saison.

Nous avons une nouvelle fois et grâce à vous organisé deux concours pour
les débutants en nature et en 3D, qui ont permis aux archers des autres
Compagnies  et  clubs  de  découvrir  les  disciplines  de  parcours.  Leurs
commentaires sur le déroulement et l'organisation de ces deux journées
ont été unanimement élogieux. Merci encore à tous les bénévoles qui ont
rendu cela possible.

Jean, notre secrétaire, évoquera plus précisément nos résultats sportifs,
qui  ont  encore  été  cette  année  remarquables,  avec  notamment,  à  ce
jour,la  participation  de  deux  équipes,  féminine  et  masculine,  au
Championnat de France 3D par équipes, une participation au Championnat
de  France  Individuel  Nature,  sans  oublier  notre  carton  plein  au
Championnat départemental 3D, où les neuf archers de la Compagnie à y
participer sont montés sur le podium, dont cinq sur la plus haute marche.



Enfin,  les  deux  groupes  de  débutants  entrés  cette  saison  dans  la
Compagnie, jeunes et adultes, sont parvenus avec succès au terme de leur
initiation et la majorité d'entre eux nous retrouvera la saison prochaine. Il
faut  en  féliciter  nos  initiateurs,  Stéphane  et  Antoine,  ainsi  que  leurs
assistants et suppléants.

Cette saison a également vu se concrétiser un vieux rêve, grâce à l'action
de l'USMV auprès  de  la municipalité,  par  l'ouverture  de deux créneaux
salle hebdomadaires au gymnase des Prés aux Bois, qui ont rencontré leur
public au vu de l'importance et de régularité de la fréquentation.

Pour ce bilan, comme à l'accoutumée, mes remerciements :

Aux membres du bureau.
Aux initiateurs.
Aux chargés de mission.
Et  à  tous  ceux,  débutants  ou confirmés, anciens ou nouveaux,  qui  ont
permis d'aboutir à tous ces résultats.

Pour ce qui concerne les perspectives, j'ai deux points à aborder pour la
prochaine saison.

Tout d'abord, quelques précisions en ce qui concerne l'initiation. Pour la
prochaine  saison,  deux  groupes  de  huit  débutants  seront  invités  à
rejoindre la Compagnie.

Nos  ressources  en  initiateurs  ne  nous  permettant  pas  d’accroître  le
nombre de très jeunes débutants, qui doivent continuer à être encadrés
après leur première année d'initiation, un âge minimum de quinze ans sera
fixé pour ces nouveaux archers.

Ensuite, et contrairement à l'habitude, je ferai preuve de gravité, voire de
solennité pour conclure ce rapport.

Je commencerai par citer un extrait d'un communiqué récent.

«  La  nature  décline  globalement  à  un  rythme  sans  précédent  dans
l'histoire  humaine  -  et  le  taux  d’extinction  des  espèces  s’accélère,
provoquant dès à présent des effets graves sur les populations humaines
du monde entier.... La santé des écosystèmes dont nous dépendons, ainsi
que  toutes  les  autres  espèces,  se  dégrade  plus  vite  que  jamais.  Nous
sommes en train d’éroder les fondements mêmes de nos économies, nos
moyens de subsistance, la sécurité alimentaire, la santé et la qualité de
vie  dans  le  monde  entier....  Il  n’est  pas  trop  tard  pour  agir,  mais
seulement si nous commençons à le faire maintenant à tous les niveaux,
du local au mondial...»



Ces mots ne sont pas ceux d'un écologiste radical, de ceux qu'on raillait au
siècle  précédent  en  prétendant  qu'ils  voulaient  nous  faire  revenir  à
l'éclairage à la bougie. 

Ces mots sont ceux de Sir  Robert Watson, le président de la Plateforme
intergouvernementale  sur  la  biodiversité  et  les  services  écosystémiques
dans un communiqué de presse du mois de mai 2019.

D'aucuns d'entre vous peuvent penser : mais quel rapport avec le sport ?
Quel rapport avec la Compagnie ?

Le rapport est simple : ce problème, ou plutôt cet ensemble de problèmes,
nous  concernent  tous,  sans  exception,  dans  nos  vies  personnelle,
professionnelle  et  associative.  La  Compagnie  n'est  pas  une île  isolée  du
monde, nous en faisons partie et devons, à ce titre, agir autant que nous le
pouvons.

Ainsi, à titre d'exemple, d'autres entités sportives ont pris des résolutions
dans  ce sens.  Les  organisateurs  des  quatre  tournois  de tennis  du Grand
Chelem, les plus grands tournois de tennis dans le monde, se sont ainsi unis
pour  lutter  contre  le  changement  climatique  en  adhérant  au  Cadre  de
l’action climatique dans le sport, lancé à l'occasion de la COP24, rejoignant
dans  leur  initiative  le CIO,  la FIFA, la  Fédération  de voile,  la coupe du
monde de rugby et encore d'autres instances sportives.

Ils se sont donc engagés à respecter cinq principes clairs incrits dans ce
cadre :

• Déployer des efforts systématiques pour promouvoir une plus grande
responsabilité environnementale

• Réduire leur empreinte écologique globale
• Éduquer à l'action climatique
• Promouvoir une consommation durable et responsable
• Plaider en faveur de l'action climatique grâce à la communication

Pouvons nous, pratiquant un sport de nature, faire moins ?

Je vous rassure, personne n'est tenu à l'impossible. L'action climatique et
environnementale ne se concrétisera pas en France avec quelques dizaines
de milliers de personnes qui agissent parfaitement toujours et en tout lieu,
mais  avec des  dizaines  de  millions  de personnes  qui,  volontairement  et
consciemment, font quelques efforts quand c'est possible.



Nous allons, au niveau du bureau de la Compagnie, faire ces efforts. Nous
vous demandons, dans la mesure du possible, de nous accompagner. Car
dans  ce  domaine  comme  dans  tous  les  autres,  tout  reposera  sur
l'engagement bénévole de chacun. Je vous remercie.

Le Capitaine de la Compagnie,
Pascal LIGNEREUX


